

EL DIA

La misión histórica de los pueblos hispánicos consiste en enseñar a todos los hombres de la tierra que si quieren pueden salvarse, y que su elevación no depende sino de su fé y su voluntad.

RAMIRO DE MAEZTU

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 4.848

Palma de Mallorca.—Jueves 28 de Enero de 1937

Precio: 15 céntimos.

En Madrid se carece de alimentos y carbón

Los cafés de la Puerta del Sol están en ruinas

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas el día 27 de enero de 1937.

El mal estado del tiempo sigue impidiendo la actividad en todos los fren-

tes. Aprovechando la inclemencia del tiempo, pasan bastantes milicianos a nuestras filas.

Salamanca 27 de enero de 1937.

De orden de S. E. El General de E. M., *Francisco Martín Moreno*.

huyendo del terror rojo que se ha enseñoreado de Cataluña.

Visitamos a la buena hermana, para que nos explicara su tragedia y de la manera que, tras muchas peripecias, ha podido huir del infierno soviético catalán.

En nuestra residencia—nos dice—estábamos unas 35 hermanas al cuidado de un centenar de muchachas. El día 19 de julio, fecha del glorioso levantamiento, nosotras nos dimos cuenta de lo que en Barcelona pasaba, además de por los continuos tiros y cañonazos que por doquier se oían, por decidirse que tres monjas que debían llegar a la ciudad no podían salir de la Estación ferroviaria debido al intenso fuego que por la ciudad había, que impedía atreverla con un mínimo de seguridad. Todo el día transcurrió para nosotras en completa calma. Solo, repito, el estallido de las bombas y el sonar continuo de los disparos sembraron la zozobra entre la comunidad. A las 11 y media de la noche aproximadamente—ya desde el anoche-

cer veíamos perfectamente desde la azotea grandes llamaradas y enormes columnas de humo que nos decían eloquentemente que gran número de edificios estaban ardiendo—una llamada telefónica, escueta y terminante, que no sabemos de donde partió, nos comunicaba que se nos daban dos horas de tiempo para que todas, comunidad y acogidas, nos preparásemos; que nadie se moviera y que dentro de poco vendrían a quemarnos el convento. Fácil se comprende la alarma que ello sembró entre todas. Por noticias de aquí y de allá sabíamos, ya más o menos concretamente lo que pasaba en la ciudad. La Madre Superiora, haciéndose cargo perfectamente de la gravedad de la situación, nos reunió a todas en la capilla, y tras dirigirnos unas palabras exhortándonos a cumplir nuestro deber, ella, personalmente, nos dió la Sagrada Comunión, con objeto de sanar todas las sagradas formas y evitar así que fueran profundadas por las hordas, cuya llegada se nos había anunciado. Fácil es figurarse el cuadro que ofrecía la capilla, de verdadera catacumba. Todas las hermanas, con entereza y valor, nos prepará-

mos para el martirio.

Pero, no sucedieron las cosas como creíamos. Las desagradables visitas que nos habían anunciado telefonicamente no llegaron. El día siguiente, domingo, transcurrió para nosotras en calma y nadie nos molestó. Fácil, empero, es hacerse cargo de cual tenía que ser nuestra zozobra. Desde nuestra casa, veíamos la ciudad materialmente envuelta en llamas y grandes columnas de humo. Por la calle, veíamos pasar, mirando con grandes precauciones para no descubrirnos, coches y camiones cargados de milicianos y gentes de la peor calaña, profiriendo gritos y blasfemias y dirigiéndose a realizar saqueos, incendios y robos por doquier.

El lunes por la tarde, comenzó efectivamente nuestro calvario. Un grupo como de unos 200 milicianos, armados hasta los dientes, desarrapados y sucios llegó al Convento. «Venimos—dijeron—porque hemos vencido y vamos a libertar a las muchachas acogidas». Y para celebrar el que decían su triunfo, la mejor manera que tuvieron de hacerlo fué insultar soezmente a las hermanas, maltratándolas de palabra y de obra, insultándolas soezmente, profiriendo las más horribles blasfemias y obligándolas, en malas formas, a quitarse los trajes tales para adoptar los de seglares. Mientras unos tal hacía, los demás saqueaban completamente la casa, destruyendo cuanto se ponía a su alcance, solo por el placer de destruir; cuadros, imágenes, vidrios, muebles; todo, en fin, hasta dejar convertida la residencia en un verdadero almacén de

Cuando se trató en Palma de establecer un casino monárquico, uno de los fundadores invitó a cierto amigo para que se inscribiera en la nueva sociedad. Y recibió esta respuesta ingenua, que simbolizaba todo el miedo de una clase burguesa y suicida:

—No puede ser. Ya sabes que pienso como vosotros. Si triunfarais, contad conmigo.

Santa Iglesia Catedral Basílica

Costeada por una persona piadosa, se celebrará, durante el tiempo de la Santa Misa, fervorosa novena de rogativas a Nra. Sra. de la Grada, en su capilla, por la salvación de España, el día 29 del actual y ocho siguientes a las 7 y media de la mañana.

El terror rojo en Madrid

Los milicianos tienen como único alimento un poco de pan y de arroz.—Se carece en absoluto de carbón.—Los rojos extranjeros, a retaguardia, disparan contra los marxistas madrileños que se ven obligados a retirarse del frente.—Los cafés de la Puerta del Sol están en ruinas.—La población civil aguarda ansiosamente su liberación por el glorioso Ejército Nacional

(Servicio especial y exclusivo de «El Día»)

Incluso «La Pasionaria» se muestra pesimista...

Valladolid.—«La Pasionaria» ha declarado a un periodista extranjero que todas las marxistas irán al frente a substituir a los hombres. No ha ocultado su pesimismo acerca del resultado final de la guerra civil.

El tráfico de estupefacientes en la zona roja

De Barcelona llegan noticias de que una multitud de extranjeros hacen un gran negocio en la zona roja con la venta de estupefacientes, de los cuales se hace un desvergonzado abuso.

Una emisora catalana habla de rebajar el jornal a los obreros

Una emisora roja catalana ha dicho hoy, que una vez aplastado definitivamente el fascismo, será necesario rebajar los jornales a los obreros para dar trabajo a los que carezcan de él. (¿No sería mejor, mucho mejor, que copiarais de los nacionalistas? Nosotros damos trabajo a nuestros obreros sin menguar un ápice los jornales que percibían según vuestra propia legislación obrera, y, precisamente, las cantidades recaudadas para terminar con el paro obrero, que vosotros provocasteis, proceden, de una manera especial, de las clases pudientes. Claro que no ha de llegar el caso de que pongais en práctica nuestros procedimientos: no seremos aplastados; ni mucho menos)

Los madrileños viven en una atmósfera de terror y aguardan ansiosamente su liberación por las tropas nacionales

Avila.—Ayer cerca del Puente de Segovia fueron prendidos 3 milicianos rojos. Han manifestado que los movilizados se mantienen de poco pan y arroz. A las criaturas se les asigna un bote de leche por semana. No hay carbón en absoluto, y los vecinos de Ma-

drid se ven obligados a quemar las puertas y ventanas. La llegada de los nacionalistas es esperada con gran ansiedad.

Tienen buenos refugios: el metro, el tubo de la risa (obra del Gran Prieto) y muchos sótanos. Los rojos poseen armas en abundancia; pero les faltan municiones. Los milicianos españoles actúan en primera línea, y detrás están los extranjeros que disparan contra los españoles al primer movimiento sospechoso. Formóse un batallón llamado «Alerta» constituido por muchachos de 14 a 17 años.

Se vive en una atmósfera de terror, pues los asesinatos continúan.

Los cafés de la Puerta del Sol están en ruinas.

Opinan, los milicianos, que no habrá combates en las calles de Madrid cuando lleguen los nacionalistas.

La radio roja de Alicante dice que hay que acabar con los políticos que hasta ahora han llevado las riendas

Tenerife.—La radio roja de Alicante daba lectura a una proclama dirigida a los trabajadores en que se decía:

«No podemos seguir consintiendo políticos. Los políticos nos han llevado al estado actual. Sólo la C. N. T. y U. G. T. pueden dirigir la masa trabajadora. Con los que hasta hoy han llevado las riendas, hay que acabar con ellos como si fueran alimañas».

Enérgicos comentarios de la prensa belga

Bruselas.—La opinión pública se muestra irritada con el Gobierno de Valencia por negarse a pagar la indemnización reclamada por el asesinato del barón Borsgrave. La prensa extraña que las naciones civilizadas puedan permanecer inmóviles ante tales hechos.

La vida en el infierno soviético de Cataluña

El asalto a un convento.—Las religiosas víctimas de vejaciones, insultos y escarnios.—Horribles profanaciones.—La escasez de alimentos en Barcelona: un pollo vale seis duros y una docena de huevos catorce pesetas.—Los fusilamientos en grupo continúan

(Información radiada anoche por «E. A. J.—13», al servicio de la Comandancia Militar de Baleares)

Ha unos días, a bordo de uno de los buques correos que hacen escala en nuestro puerto, llegó a Palma una religiosa, natural de esta ciudad, que al es-

tallar la revolución roja en Barcelona se encontraba allí, en donde ha permanecido hasta ha unas dos semanas, cuya ciudad ha podido al fin escapar

trastos destrozados y maltrechos. Sin embargo, no pensamos en ir a la capilla, que por ello quedó intacta. Al fin, marcharon los visitantes, llevándose 25 chicas. Nos dijeron que se acababan de incautar del Convento, que sembraron materialmente de banderas rojas y anarquistas, añadiendo que iban a destinarlo a hospital. Salieron ya más calmados que cuando entraron, llamándonos ya «camaradas».

Quedamos, en nuestra propia casa, convertidas en verdaderas sirvientas, continuamente, entraba y salían milicianos, a los que había que atender con toda pulcritud, siempre bajo la amenaza constante de las pistolas. Así vivimos hasta el jueves, en cuyo día, por la tarde, se presentaron unos 400 hombres, también vociferando y amados con escopetas, fusiles y pistolas, diciendo que venían a quemar la iglesia o capilla. Y como lo anunciaron lo hicieron. Las hermanas constantemente amenazadas por las pistolas, tenían que entregar los ornamentos y objetos sagrados para que fueran echados a la hoguera. El incendio duró unos tres días.

Hasta entonces, no habíamos estado en verdadero peligro de muerte. Pero no tardó aquél en presentarse. El viernes por la tarde, se presentó un «camarada» llamado Granero, que ordenó que todas las hermanas nos reuniésemos en una habitación. Una vez que nos tuvo allí, nos comunicó que quedábamos detenidas bajo su custodia. Añadió que sabiendo que habíamos escondido algunos objetos y vasos sagrados como efectivamente habíamos hecho en los primeros días—ordenaba que inmediatamente fuera todo sacado para serie entregado. Al principio nos negamos a hacerlo, pero ante la amenaza de ser fusiladas inmediatamente, no hubo más remedio que acceder. Finalmente, tras dar unas órdenes, nos dejó prisioneras en una habitación, todas las hermanas juntas, en espera, nos dijo, de la hora de fusilarnos, pues «la causa continuaba». Y allí, sin apenas probar bocado, podemos decir que a pan y agua, estuvimos trece días horribles con sus correspondientes noches. No podíamos dar un paso, fuere por lo que fuere, sin hacerlo entre dos milicianos armados. Continuamente se nos hacía prestar declaraciones, y como sospechaban en ellas la más leve contradicción o el menor engaño, la amenaza del fusilamiento se cernía sobre nuestras cabezas. Muchas estuvimos repetidas veces ante el pelotón de ejecución, pero, a última hora, siempre llegaba alguien que decía que aún no era la llegada la hora. Y la ejecución quedaba suspendida.

Entre tanto, lo que antes era nuestra residencia había quedado convertida en una verdadera casa de pecado. Milicianos y chicas, todos juntos, iban y venían continuamente y se entregaban a las orgías más desenfrenadas. Los insultos y blasfemias más soeces contra nosotros eran continuos. Fueron trece

días verdaderamente infernales. El apellidado Granero decía repetidamente: «La lucha es entre Dios y el Diablo. Yo soy el Diablo». ¡Cuanta razón tenía! Continuatamente teníamos tiros dentro de la Casa, lo que nos hacía presumir que las ejecuciones eran continuas.

Un día se nos acusó de tener dinero escondido y el Granero, ordenó que toda la comunidad fuese registrada minuciosamente y para ello, con una mujer delante y siempre entre fusiles y pistolas, obligó a las hermanas a quedar completamente desnudas. El registro, naturalmente, dió un resultado completamente negativo. Las religiosas todos, de rodillas y con los brazos en cruz, pedíamos ya ser fusiladas.

Por fin, a los catorce días de estar prisioneras, se nos dijo que íbamos a ser puestas en libertad. Nos sacaron y, en camiones, nos pasearon por la ciudad, entre mofas, insultos y escarnios, mientras los milicianos que nos acompañaban gritaban y entonaban sus cantos y blasfemias.

El cuadro que nos presentó la ciudad era horrible. Por doquier, fincas, que comprendimos eran antes iglesias y conventos, aún humeantes. Se oían aún tiroteos y continuamente, grupos de milicianos y milicianos, desarrapados y dionotando en su parte lo que eran, pasaban a pie y en camiones. Fuimos repartidas, las hermanas en tres casas particulares de gente pobre.

Hasta aquí el relato que nos hace nuestra interlocutora. Su tragedia, lo que pasó y sufrió hasta que pudo abandonar la ciudad, el día 14 pasado, no podemos hacerla pública pues podríamos perjudicar a las personas que la protegieron, gracias a las cuales pudo abandonar la ciudad y verse de nuevo en Mallorca; aquellas, menos afortunadas, no han podido abandonar aún la ciudad condal. Desde luego, confirmamos plenamente las noticias que teníamos y recibimos a diario acerca de la trágica situación de la ciudad. Los alimentos, no ya escasean, sino que faltan. Se pasa — nos dice — verdadera hambre. Las colas que se forman para la adquisición de víveres son enormes y en ellas, los incidentes son continuos, siendo muchas veces los milicianos encargados de garantizar el orden apaleados e insultados por las mujeres que forman en las colas. Ellos, desde luego, son completamente impotentes y solo las pistolas y los tiros se imponen. La gente, para formar en las colas, establece ya relevos, lo que hace más llevadera la espera. Pero la mayoría de veces, la larga espera es infructuosa. Para ir a intentar aprovisionarse, la gente lo deja todo; fábricas, oficinas, talleres, etc.

Una docena de huevos vale catorce pesetas y un pollo de peso regular, seis duros. No se da leche a nadie como no sea con el certificado de un médico acreditando que es para un enfermo, teniendo la receta que llevar además el

sello del llamado «control» del barrio. Está terminantemente prohibido escuchar las emisiones de las radios nacionales. Al que se le pilló escuchando a Queipo de Llano, se le fusiló inmediatamente. Los combates callejeros entre anarquistas y comunistas son verdaderamente continuos. Por cierto, que han ideado un procedimiento para acabar con ellos momentáneamente: dan la señal de alarma, fingiendo la presencia de aviones nacionales. Naturalmente, los combatientes se meten en los sótanos y el «día» se acabó.

Los fusilamientos en grupos continúan a diario. Basta se diga que las tropas de Franco han avanzado un metro para que crecido número de personas de orden, totalmente inocentes, sufran las consecuencias de la rabia y el furor que se apodera de los milicianos.

El puerto está completamente paralizado. La población, por las noches, queda casi completamente a oscuras. La ciudad condal, a las once de la noche pierde totalmente su vida y todo se paraliza. Por las calles se ven circular descaeradamente gran número de rusos y extranjeros de la peor estofa, vestidos de milicianos, que se ve solo en su porte, que son los verdaderos amos de la situación. La gente decente, que es mucha, está recluida en sus casas y espera ansiosamente la llegada de las tropas nacionales libertadoras, que ya nadie duda han de llegar. Los rojos desconfían de sus mismos compañeros, pues continuamente se dan casos que demuestran de manera que no deja lugar a dudas que hay mucho catalán afecto al Movimiento Nacional que solo espera la hora oportuna para expresar cuáles son sus verdaderos sentimientos.

Ya veis, pues, radioyentes, cual es la verdadera situación de la ciudad condal, prototipo de las ocupadas por los rojos. Y estos son los que, con su cinismo, se atreven a hablar del «infierno fascista». Comparad la situación de Barcelona con la que tenemos nosotros en Mallorca. ¿Verdad que no es necesario hacer ver la diferencia? Tened en cuenta que aún queda mucho por hacer y que hay muchas maneras de expresar vuestro apoyo al Glorioso Movimiento Nacional. Hay que ir a liberar a muchos hermanos que aún están oprimidos por la bestia comunista. Y todos los concursos son necesarios. España reclama la ayuda de todos para terminar la obra de su reconquista. Prestádsela sin regateos.

SE HA PUESTO EN VENTA
"MASONES"
por F. FERRARI BILLOCH

Servicio
de Radio Mallorca
Al servicio del Gabinete de Prensa
y Propaganda de la Comandancia
Militar de Buleares

Nuevo partido en Rumania
Radio Club Tenerife, a las 14 horas:
En Rumania se ha organizado un partido político denominado «Guardias de Hierro», fundado por Tomelle. Este partido, antes había sido disuelto por la oposición, con el nombre de «Todo por la Patria». Todos los directivos son personas de renombre. Habiendo dificultades para enviar una nutrida representación a España, han venido a España 7 personas, representando a un numeroso ejército de voluntarios. Estas siete personas han sido nombradas por los directivos del citado partido. Han tenido el honor de entregar al general Moscardó un memorandum aludiendo a la gloriosa gesta del Alcazar de Toledo.

Material detenido en la frontera franco-belga

Se ha detenido un camión en la frontera franco-belga que contenía 12 ametralladoras, que según declaraciones del chofer estaban destinadas a los rojos españoles. Habiendo sido interroga-

do el chofer, ha declarado que había un almacén de armas de todas clases en Bruselas. Efectuados algunos registros en la citada población, descubrieron el citado almacén, habiéndose efectuado numerosas detenciones.

Sublevación violenta de campesinos en Cataluña

Barcelona.—Comunican de esta población que ha estallado una violenta sublevación entre los campesinos de la provincia, por negarse éstos a entregar la parte de cosecha que el Gobierno de Valencia había dado orden de que se entregase. Con este motivo ha habido violentas luchas entre los milicianos y campesinos resultando numerosos muertos y heridos. La Generalidad de Cataluña ha mandado enviar, del frente de Madrid, a numerosas personas y milicianos de la Brigada Internacional, así como también a los voluntarios catalanes que luchan en aquel frente.

La peseta nacional más alta de cambio que la roja

En la Bolsa de Lisboa se cotiza más alta la peseta de Burgos que la del Gobierno de Valencia. Se asegura que el Gobierno de Barcelona ha emitido 20 millones de pesetas sin contar con reserva alguna para apoyar dicha emisión. Los únicos recursos con que cuenta el Gobierno catalán son los muebles e inmuebles así como las joyas robadas a los elementos nacionalistas.

Las tonterías de Alvarez del Vayo

Paris.—Alvarez del Vayo, ministro del Gobierno de Valencia, emprendió el martes un duro ataque contra el delegado chileno en la Liga de Naciones. Del Vayo advierte en las declaraciones que se investigue acerca de la vida de las regiones donde impera el gobierno de Valencia.

Nueva ley de funcionarios en Alemania

Berlin.—El Consejo de Ministros despachó en sesión celebrada el martes varios documentos, entre ellos la ley de funcionarios que unificará 17 ordenamientos referentes a sociedades anónimas y comanditarias. Para estas últimas fija un límite de 100 000 marcos.

Actos públicos en Barcelona

Barcelona.—Se han celebrada en dicha ciudad dos actos públicos en favor de la unión económica y organizaciones proletarias. Hizo uso de la palabra el ministro rojo Garcia Oliver, que dijo que siempre fué anti-militarista porque las armas obligan a la más férrea disciplina, aunque cree que para ganar la guerra hay que ir al mando único y a la unión de la C. N. T. y U. G. T., borrando todas las diferencias. La unificación es cuestión de vida o muerte. También en Barcelona se han celebrado otros actos, por las Juventudes Unificadas, hablando Santiago Carrillo y Antonio Ulives; el primero dijo que es necesaria la unión de todos. Añadiendo que primero tienen que ganar la guerra y después preparar la revolución.

TROCADERO
Hoy, jueves, a las seis tarde
Selecto Té de Moda
en honor de nuestra invicta
MARINA

Charla del General Queipo de Llano

Los que figuramos en el partido antimarxista, los que tenemos ese alto honor de figurar en dicho frente, no podemos transigir ni con la inteligencia ni con la cultura. ¿Lo dudaban Vds.? Pues así lo dice el parte oficial rojo del día de hoy, este parte oficial que tanto prestigio le dá su origen marxista. Y por esto el gobierno de Valencia está creando unas milicias para la defensa de la inteligencia y cultura que tan mal paradas las dejamos nosotros.

Dice después el General que ha recibido una relación de las mentiras lanzadas por el gobierno rojo desde que empezó el glorioso movimiento salva-

dor de España, a cuya relación da lectura.

A continuación lee párrafos del libro «70 días en Rusia» en que demuestra, la tiranía rusa para con los obreros, a los cuales dedicará su charla mañana. De operaciones, dijo que no había nada debido al temporal de lluvias que se había desencadenado en la península.

Nota.—Debido a las interferencias, apenas se pudo oír la charla del General.

¡PROPIETARIO, CAPITALISTA!
Sé que ayudas a la Patria con tu esfuerzo cotidiano. Pero... ¿no podrías hacer un sacrificio más, ayudando a tus hermanos refugiados en Mallorca, en la seguridad de que Dios que todo lo premia te dará ciento por uno? Envía hoy mismo tu generoso donativo a la Asistencia Social, de la Sección Femenina de Acción Popular, Agua 2

Ultimas noticias

Radio Club Portugués a las 24 horas:

Bruselas.—El jefe del Gobierno, Vandervelde, ha presentado la dimisión total del Gabinete. Recibiremos nuevas noticias referentes a esta dimisión.

Ya comienzan a surtir efecto en Bélgica las propagandas comunistas. Empezaron éstas con motivo del conflicto dentro de la zona española, cuando el asesinato del Barón Bochgrave, que fué una maniobra de Moscú.

Paris.—Gregorio Marañón, hijo, saldrá mañana para Salamanca para ponerse a las órdenes del Generalísimo del Ejército nacional. Es alférez de Infantería y pertenece al reemplazo de 1935. Desde hace varias semanas, residía en París con su padre.

Un corresponsal de la Agencia Havas le interrogó acerca del porqué se dirigía a España. Contestó: En armonía con lo que piensa mi padre y en vista de los recientes acontecimientos, voy a incorporarme a las fuerzas nacionales. El mismo deber tienen todos los españoles.


Y tu, Gregorio Marañón, padre, huido de los rojos, aun cuando pertencías como médico a la C. N. T., en este momento nos envías un hijo que será un buen nacionalista. También puedes y debes tu venir a España para servir a la causa nacional.

Avila.—Todo el frente de Madrid está convertido en un inmenso lago. La lluvia no ha cesado en 48 horas. Las trincheras, son verdaderos canales llenos de agua. Por ello, la aviación y la artillería han tenido que permanecer completamente inactivas. En cambio, los hombres trababan febrilmente en la preparación y fortificación de las nuevas posiciones y construcción de nuevas trincheras.

El Ejército del general Mola nunca ha tenido mejor espíritu. Todo está preparado para el inminente ataque. Los soldados están con una fe en la victoria verdaderamente impresionante. Nada les hace perder su buen humor y su jovialidad. La victoria final está próxima.

Radio Club Portugués a las 2 de la madrugada:

El comunicado del Cuartel General dice que no ha habido operaciones en el día de hoy a consecuencia del mal tiempo. El parte de los rojos, defensores de Madrid, dice también que no ha habido operaciones. Por esta vez, están de acuerdo los bandoleros y los caballeros; pero después llega una noticia de Madrid en la que dice que ha habido tiroteo en el sector de El Pardo y que los rebeldes (por la gracia de Dios) estaban fortificando sus posiciones, muy abatidos con las últimas derrotas sufridas. Esto es completamente falso y lo que están haciendo las fuerzas nacionales, es esperar la orden de mando para apoderarse de las posiciones que poseen todavía los rojos; esperan la orden para la ejecución de la victoria, para la



Don Gabriel Llabrés Bonafé
Falleció en Binisalem
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
E. P. D.

Sus desconsolados hermanos Don Pablo y Don Melchor, hermanas políticas Doña María Pou y Doña Francisca Moyà, sobrinos, primos y demás familia, participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan su asistencia al rosario que se rezará hoy jueves a las cinco de la tarde y el funeral mañana viernes a las nueve y media en la parroquial Iglesia de Binisalem.
Casa mortuoria: Cruz, 12.

No se invita particularmente.

LIBRICO

Hoy desde 3 a 11 noche
Dos grandiosos estrenos dos de la grandiosa producción 1936-37
William Powell y Jean Arthur
En un asunto detectivesco cien por cien titulado

MI EX MUJER Y YO

De complemento se proyectará

EL VALIENTE DE ARIZONA

por Richard Dix
y Margot Grahame

SON DOS FILMS RADIO...
NATURALMENTE!

PRONTO:
LA VIUDA NEGRA



ejecución de la operación final que será toda de victoria.

Como no ha habido operaciones tampoco hay noticias y solo queda ahora por dar algunas de origen internacional.

Paris.—Un corresponsal de un periódico que ha regresado del frente de Madrid, ha hecho interesantisimas declaraciones sobre ciertos asuntos que no pudo tratar por impedirselo la censura roja. Las tropas nacionales—dice—magníficamente fortificadas y preparadas, están dispuestas a rechazar cualquier intento de ataque que pudieran hacer los rojos, los cuales están reducidos a la impotencia. Solamente del frente de Aranjuez han sido evacuados a Valencia 1.500 heridos, la mayoría de los cuales murieron por falta de asistencia. Durante los últimos días, en que el mal tiempo reina en todos los frentes, lo ónico destacable es el continuo pase de milicianos marxistas a las filas de los nacionales. Los rojos, al contraatacar infructuosamente la Ciudad Universitaria, fueron barridos por las ametralladoras de los legionarios. Parece que los dirigentes rojos están preparando precipitadamente su huida.

Valencia.—Reunióse el consejo de ministros rojo con asistencia de Rossemberg. Hubo eaconada discusión. Las discrepancias entre los ministros, son debidas a que mientras la mayoría de ellos son partidarios de la rendición

de Madrid, Largo Caballero y el embajador ruso, se oponen a ello.

Estocolmo.—El ministro interino de negocios extranjeros declaró que no permitirá el envío de voluntarios a España, pues esto está prohibido ya con anterioridad por el gobierno de Suecia. Añade que si hubo reclutamientos, debió ser en número muy reducido escasamente 80 hombres. Se han tomado medidas especiales para impedir la partida de voluntarios para España. Informa asimismo que en Suecia y Noruega hay organizaciones que se ocupan del envío de vestidos y medicamentos; pero de ningún modo se ha mandado material de guerra.

Ginebra.—Después de la sesión privada, se reunió el consejo a las 20 horas en sesión pública. Alvarez del Vayo pronunció el discurso diciendo que la guerra de España estaba entablada entre dos ideas. La una del gobierno legítimo y la otra formada por rebeldes insensatos. Litwinoff apoyó en un todo el discurso pronunciado por Vayo.

Radio Club Tenerife a la 1 y media de la madrugada:

La situación de Madrid es española.—Las fiebres tifóideas se han enseñoreado de la ciudad y producen muchísimas víctimas. Madrid entra en su 11.ª semana de resistencia ante las tropas sitiadoras. La población puede decirse que vive continuamente bajo

PROTECTORA LA BANDERA

Realización de: JULIEN DUVIVIER
ANNABELLA y JEAN GARBI
EN ESPAÑOL

PRONTO
¡LA MEJOR PELICULA DEL MUNDO!

DEDICADA AL GLORIOSO GENERALISIMO FRANCO EN SEÑAL DE GRATITUD

metrala de los nacionales y está pereciendo de hambre y de frío.

Después de vivir dos meses en Madrid—sigue diciendo el corresponsal—y trasladarme a Valencia, he quedado sorprendido por lo que he visto en esta ciudad.

lución soviética. En Madrid han sido muertos últimamente 1000 veteranos del ejército español. Para ello se hizo pública una orden en la que se decía que en vista de las circunstancias, se convocaba a dichos veteranos para que acudiesen a la oficina de identificación donde les serían abonados sus haberes.

En Palma

Colegio Oficial Provincial de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias de las Baleares

A tenor del artículo 34 del Reglamento se convoca Junta general ordinaria que tendrá por objeto la aprobación de cuentas, la formación del presupuesto de gastos para el año entrante y la elección de la Junta de Gobierno, y tendrá lugar el día 31 a las 10 de la mañana, en el local acostumbrado.

Palma 26 de Enero de 1937.—El Secretario, J. Lladó.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 28 de Enero de 1937

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Antonio Montis Castelló.

Imaginería.—Comandante de Artillería don Jaime Alberti Moncada.

Visita y Hospital.—1er Capitán de Infantería.

Circular

En el Boletín Oficial del Estado español, fecha siete del actual, se publica la siguiente.

Comisión de Justicia.—Para la más perfecta organización de los servicios de esta Comisión, los aspirantes a la Judicatura y al Ministerio Fiscal que se encuentren en territorio liberado, deberán dirigirse por escrito a la misma, comunicando lo antes posible nombres y apellidos, domicilio, número del Cuerpo y servicio que presten, haciendo constar también si hicieron su presentación, en fecha y ante que Autoridad.

Burgos, 7 de enero 1937.—El Presidente de la Comisión de Justicia, José Cortés.

Gobierno civil

Circular

La Nación será lo que sean los hombres del mañana, infancia de hoy. El Movimiento Nacional que tiene como fin la reconquista de España y su encauzamiento a las normas tradicionales de nuestra Patria remozadas con lo que ha enseñado el paso de los años, no puede dejar abandonada y sin defensa a nuestra infancia, si queremos que ella llene cumplidamente los ineludibles deberes de auténticos españoles, en los futuros tiempos.

Art.º 1.º Queda terminantemente prohibida la asistencia de menores a los espectáculos llamados bailes de sala, tanto si son de mascaradas o disfraces, como corrientes.

Art.º 2.º Igualmente queda prohibido el ejercicio de mendicidad por los menores, tanto solos, como acompañados de personas mayores, lo mismo en la calle que en los portales de los templos.

Art.º 3.º Competirá al Tribunal Tutelar de Menores, la vigilancia del cumplimiento de esta Circular, denunciando las infracciones de las que serán responsables los Alcaldes y los dueños de locales o empresarios, a los que se impondrá, multas con arreglo a su posición económica social, sin perjuicio de cerrar los establecimientos a los dueños o empresarios que contravengan estas disposiciones.

Palma 27 enero de 1937.—El Gobernador Civil, Mateo Torres.

A los señores Alcaldes y Maestros de Baleares

En el «Boletín Oficial» núm. 10.936, de fecha de 6del actual, y con el número 4, se publicó una «Nota» de la Junta de Defensa Nacional que, copiada al pie de la letra, dice así: «A los Alcaldes de España.—No cumplirá la Junta de Defensa Nacional con su deber, si dejase de atender, casi día por día, el pavoroso problema de

la educación infantil. A lo ya acordado en este respecto es necesario agregar algo que afirme la necesidad de excitar el estímulo de todos para que, la formación de nuestros niños se inicie con fortaleza en el espíritu de la nueva España, sin excepciones ni desmayos.—Cada ciudadano, cada madre de familia, ha de ser el elemento coadyuvante en esta cruzada cultural. Pero a los Alcaldes, principalmente corresponden los mayores desvelos en uno de los más importantes aspectos del problema. De nada serviría la honda preocupación de la Junta porque la enseñanza correspondía a los nuevos rumbos de España, si no se toma con empeño y tesón el inculcar a todo que la misma es rigurosamente obligatoria, y para ello gratuita.—Es preciso acabar con el espectáculo de los niños vagabundos. Y a los señores Alcaldes se les encomienda por la presente Circular que se cuiden, con todo celo y diligencia, de que todo muchacho comprendido en la edad escolar, asista a la escuela que le corresponda o al colegio que elija, sin excusa ni pretexto alguno, debiendo hacer uso, si fuese preciso de los medios que los preceptos legales le conceden para imponer fuertes sanciones a los padres o encargados que dejen de cumplir con su deber.—Pero la acción social debe también colaborar con el Estado en la función de facilitar la enseñanza gratuita. Y, aparte los Centros que por espontánea decisión de la munificencia particular proporcionan este tipo de enseñanza, los señores Alcaldes velarán por hacer cumplir a los Colegios que la den retribuida, la obligación que por la presente se les impone de cobijar en su seno un minimum de 10 por 100 de plazas para escolares que disfruten gratuitamente sus servicios.

No puede ser más claro. Y a pesar de ello creo en mí un deber llamar sobre ello la atención de los señores Alcaldes para que se den cuenta de la gran importancia que tiene el cumplir como es debido lo que dispone y ordena.

Administrar los pueblos no es sólo cuidar de los diversos aspectos de la vida material.

Hay un tesoro mayor, un bien supremo, y es el de formar con la máxima perfección los hombres del mañana.

En cada niño hay, envueltas en su propio ser, energías que han de salir al exterior a algún día convertidas en fuerzas actuantes. No podemos olvidarlo ni un momento ni dejarlos de encauzar en las normas del bien, de la bondad y de la eficacia. De otro modo se convertirán en fuerzas negativas y destructoras.

El primer impulso educativo es la Familia. En ella, de momento, no podemos influir más que indirectamente. El segundo, es el Tiempo y en estos instantes el primero en la eficacia, es la ESCUELA. La Escuela primaria ha de ser piedra fundamental de esta nueva España que hemos de levantar sobre sus propias ruinas. Y ha de ser más grande y más plena que nunca, porque la generación de la Gran Revolución ha de dar de sí todo lo que sea y tenga.

No queremos que esta Circular sea un simple recordatorio. Al través de ella, entiendan todos, Alcaldes Maestros y Padres que es mi propósito firme y decidido, el hacer que se cumpla plenamente lo que dice la «Nota» del Gobierno de Burgos: «Ni un solo niño» en estos momentos desde los 7 a los 14 años, ha de dejar de recibir la acción directa de la Escuela y de toda la espiritualidad que a ella hemos querido llevar.

En su consecuencia vengo en disponer:

1.º Los señores Alcaldes cuidarán de que los niños de edad escolar vayan a clase, sancionando a los padres tutores o encargados, que no cuidaran de este cometido.

2.º Si hay dificultades de local o de personal se pondrá en conocimiento de la Inspección, la que resolverá lo que en cada caso estime pertinente.

3.º Los Patronos tendrán muy en cuenta las Disposiciones que a este efecto contiene la Ley y el Reglamento que fija las condiciones de trabajo de los niños.

4.º En todo momento debe saberse la situación escolar de cada niño. A este efecto se ordenó la creación del «Fichero Escolar», que debe ser repassado en todo instante para que se lleve adecuadamente, con todo esmero,

TEATRO PRINCIPAL HOY DESDE LAS 3 GRAN ACONTECIMIENTO GRANDIOSA REPOSICION ROSA DE FRANCIA

ROSITA DIAZ GIMENO

Una aventura impregnada de fina ironía y atrevimiento, dentro un ambiente de gran elegancia y exquisitez.

En el mismo programa:

¿CONOCES A TU MUJER?

CARMEN LARRABEITI RAFAEL RIVELLES

¡Dos extraordinarios films españoles!

TERMINO LA ESCASEZ

La casa Amengual Plaza Palou y Coll (Banch de S'Oli) 15 al 17 recibió una importante partida de legumbres y demás que pone a disposición de detallistas y público en general a precio de tasa

Table with 2 columns: DETALLISTA and PUBLICO. Rows include Piñones, Habitas peladas, Habas finas, etc.

BLENORRAGIA

RECIENTE Y CRÓNICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO

HERMANOS ALOMAR

Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 2321 Calle del Mar, 21 (Frente al Lírico)

Conferencia de Puericultura

El próximo sábado día 30 a las cinco y media de la tarde desarrollará su conferencia de ampliación en el Cursillo de Puericultura el Rdo. Padre Lorenzo Salcedo, S. J. sobre «Deberes sociales para con el niño».

Palma 26 Enero 1937. El Gobernador Civil

ATENEEO

El día 28 del actual a las cinco (5) de la tarde tendrá lugar la Junta General ordinaria del Ateneo de Mallorca en su local social Plaza Constitución, 17 para la que se convoca a los señores socios del mismo.

A este acto podrán asistir las alumnas de los cursillos anteriores.

DE INTERES PARA EL COMERCIO

El día 28 del actual a las cinco (5) de la tarde tendrá lugar la Junta General ordinaria del Ateneo de Mallorca en su local social Plaza Constitución, 17 para la que se convoca a los señores socios del mismo.

El sello contra el paro

La Inspección del sello contra el Paro, sello Pro Paro, hace saber al comercio en general, que desde el día 5 del próximo mes de febrero será obligatorio el fijar el sello sobre todos los objetos de adorno y artículos de lujo expuestos para la venta a la vista del público ya sea en los escaparates ya en el interior de las tiendas y cuyo precio sea superior a una peseta.

Bibliotecas para hospitales

La Inspección del Cuerpo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos, de acuerdo con la Junta Nacional de Defensa, ha dispuesto establecer en todas las ciudades de la España reconquistada, bibliotecas para hospitales bajo la dirección del Cuerpo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos para proporcionar a los soldados enfermos libros amenos y lecturas sanas.

Para establecer en esta ciudad tan

importante servicio y autorizado por el Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, bajo las siguientes condiciones se admiten donativos. 1.º—Se admiten en la biblioteca pública calle Seminario n.º principal; para dicho servicio, libros nuevos, usados, o donativos en metálico para comprarlos. 2.º Se publicará diariamente en la prensa la lista de los donantes. 3.º—La selección de libros se hará con especial cuidado por el Jefe de la Biblioteca Pública abajo firmado. Palma 29 enero de 1937.—Salvador Ros.

RIALTO

Hoy de 3:15 a 11 noche Stan Laurel y Oliver Hardy en Salvad a las mujeres

Federic March - Norma Shearer en Llama Eterna

En español Lunes.—EL MILAGRO DE LA FE por Silvia Sidney y Chester Morris.

MODERNO

Hoy de 3:15 a 11 noche Instantáneas de Hollywood EL ALCAZAR DE TOLEDO

3 Lanceros Bengalies

En español por Gary Cooper - Marlene Dietrich Lunes.—LA MASCARA DE FU MANCHU por Boris Karloff — EL OCTAVO MANDAMIENTO por Lina Yegros.

Pérdida

Desde la calle Morey al paseo del Borne, por las calles de San Alonso, Avenida Estanislao Figueras, Avenida de Alejandro Rosselló y San Miguel, se perdió el 31 de diciembre último una rueda de recambio con neumático 16 x 50. Se gratificará su devolución en oficinas de Gas y Electricidad, S. A., calle de Morey, 35.

Majorica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del mas bello panorama. Corp Mari. Terreno.

